

2025

国際女性デー

全道集会

2025年 **3月8日** 土

札幌市教育文化会館 大ホール
札幌市中央区北1条西13丁目

開場 12時50分

開演 13時20分

オープニング

新芸能集団「乱拍子」による演奏

記念講演

日米同盟の下で おきていること

～繰り返される米軍性暴力を問う

講師

いと かず けい こ
糸数 慶子さん

前参議員

基地・軍隊を許さない行動する女たちの会 共同代表

軍拡
NO!

つくろう! 憲法輝く社会を

実現しよう! ジェンダー平等を

ひろげよう! いのち・くらし・平和守る女性の共同を

主催 2025 国際女性デー全道集会実行委員会

札幌市中央区北3条西7丁目 道庁別館2階
TEL・FAX 011-241-0956 北海道平和婦人会内

[資料代] 大人/1,000円 学生/500円



糸数 慶子

いとかず・けいこ

前参議員

基地・軍隊を許さない
行動する女たちの会 共同代表

1947年、沖縄県読谷村に生まれる。米軍占領下で育ち、基地の重圧と平和の尊さを身をもって実感。読谷高校を卒業後バスガイドに就き、常に平和の視点と自然や文化にスポットを当てて沖縄を紹介。平和ガイドのさきがけとなる。

1992年の沖縄県会議員選挙で「もっとピース、もっとフェア」を訴え当選。市民本位の政治とチャレンジ精神の旺盛さで幅広い支持を集め、3期連続当選を果たす。

2004年7月の参議院議員選挙・沖縄選挙区で全野党共闘の力で初当選。2006年11月沖縄県知事選に出馬。2007年7月参議院選挙で再選（37万6460票）。

参議院議員3期15年務めたのち、現在は平和、環境、教育、女性問題を柱に活動を続けている。

基地・軍隊を許さない行動する女たちの会 共同代表。パリテカフェ@沖縄共同代表。オール沖縄 共同代表。

家族は夫・隆（久米島出身）との間に3人の娘と孫7人。著書『いのちの声—女性・環境・平和の視点から』（2000年）『沖縄にカジノは必要か？』（共著 2003年）『沖縄—平和への道』（2005）『沖縄戦と平和ガイド』（2008年）など。

糸数慶子さんからの メッセージ

隠蔽された沖縄の米兵暴行事件

—女性の人権・尊厳を踏みにじるな—

相次ぐ米兵による性的暴行事件を、政府が沖縄県に通報せずに隠蔽していたことが明らかになりました。昨年12月24日、クリスマス・イヴの日に嘉手納基地所属の米空軍兵長(25)が十六歳未満の少女を誘拐し、性的暴行を加えたという痛ましい事件が発生しました。度重なる米軍の凶悪事件が何故起きるのか、沖縄の歴史と軍隊の持つ暴力性、そして不平等な日米地位協定について、特に女性の立場から沖縄の現状を報告させていただきます。今後の運動の課題解決のため、少しでもお役に立てればと思います。

2024年11月15日

国際女性デーってなあに？

INTERNATIONAL WOMEN'S DAY



国際婦人デー創始者の一人
クララ・ツェトキン

国際女性デーは、1908年アメリカの女性労働者がパンと参政権を求めて立ち上がり、デモ行進などを行ったのがはじまりです。1910年にコペンハーゲンで行われた国際社会主義婦人会で、ドイツのクララ・ツェトキンらが「女性の政治的自由と平等のためにたたかう」記念の日として提唱し、世界の女性の統一行動日として続けられてきました。

国連は、1975年（国際婦人年）の3月8日以来、この日を「国際女性デー」と定め、国連事務総長が女性の完全かつ平等な社会参加の環境を整備するよう、加盟国に対して呼びかける日となっています。

3月8日は、世界の女性たちが「パンと権利と平和」を求めて一斉に立ち上がる日です。アジア、アフリカ、ヨーロッパ、アメリカなど多くの国々で貧困と暴力をなくし、戦争に反対し、平和の中で生きる権利を求めて女性たちが集います。

日本でも

1923年、婦人講演会として開催されたのが最初です。天皇制国家の弾圧で公然と集会を開けなくなっても自宅で集いを持ち、「女性デー」を守り続けました。

1947年には戦後初の「女性デー」が取り組まれ、1949年には日比谷野外音楽堂を埋め尽くしました。その後も「女性デー」は、時々の日本女性の切実な課題を掲げ、平等・発展・平和をめざす世界の女性運動と連帯して発展しています。

